

BAB V SIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan pada bab IV, maka pada bab ini akan ditarik beberapa simpulan serta saran yang mungkin bermanfaat bagi kemajuan koperasi KPRI Palembang di masa yang akan datang.

5.1. Simpulan

Berdasarkan analisis dan pembahasan pada bab IV, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Hasil uji secara simultan (Uji F) menunjukkan bahwa variabel independen yaitu modal sendiri dan modal pinjaman secara simultan berpengaruh dan signifikan terhadap tingkat rentabilitas. Dilihat dari nilai Sig. $F \leq \alpha$ yaitu $0,032 \leq 0,050$.
2. Hasil uji secara parsial (Uji t) menunjukkan bahwa variabel modal sendiri secara parsial berpengaruh secara negatif dan signifikan terhadap tingkat rentabilitas. Berdasarkan $t_{hitung} \geq t_{tabel}$ yaitu $2,458 \geq 1,990$ atau Sig. $T \leq \alpha$ yaitu $0,016 \leq 0,050$. Sedangkan variabel modal pinjaman secara parsial tidak berpengaruh terhadap tingkat rentabilitas meskipun modal pinjaman memiliki nilai positif. Dilihat dari nilai $t_{hitung} < t_{tabel}$ $0,747 < 1,990$ atau $0,457 > 0,050$. Hal ini dikarenakan KPRI Palembang menggunakan modal pinjaman relatif lebih kecil dibandingkan dengan modal sendiri.

5.2. Saran

Setelah mengkaji hasil penelitian ini maka saran yang dapat diberikan penulis adalah sebagai berikut:

1. Hendaknya pihak pengelola dan pengurus Koperasi KPRI Palembang mengajak para anggotanya untuk lebih berperan serta dalam meningkatkan usahanya yaitu dengan menaikkan simpanan pokok, simpanan wajib, dan simpanan sukarela. Mengingat modal sendiri memiliki pengaruh terhadap tingkat rentabilitas dan sebaiknya penggunaan modal pinjaman yang relatif kecil dibandingkan modal sendiri tetap dipertahankan. Hal tersebut didasari dengan pertimbangan bahwa penggunaan modal pinjaman yang

lebih besar dari modal sendiri akan menanggung biaya modal atau bunga yang besar pula, dimana besarnya beban bunga pada akhirnya akan memperkecil perolehan SHU KPRI Palembang sehingga akan menyebabkan tingkat rentabilitas yang kecil pula.

2. Bagi peneliti selanjutnya, disarankan untuk mengembangkan ruang lingkup penelitian seperti lingkup sampel penelitian, tidak hanya pada satu jenis koperasi saja melainkan kelompok koperasi lainnya seperti Koperasi Simpan Pinjam, Koperasi Karyawan dan lainnya agar dapat memberikan gambaran yang lebih luas mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi rentabilitas. Selain itu, penulis selanjutnya diharapkan menambah variabel independen lainnya karena masih diperlukan adanya penelitian sejenis untuk mengungkap faktor-faktor yang mempengaruhi tingkat rentabilitas di luar faktor modal sendiri dan modal pinjaman, seperti Net Operating Working Capital (NOWC), Current Aset, perputaran kas, perputaran piutang, perputaran persediaan dan lain-lain pada KPRI Palembang.